



México D.F., a 25 de octubre de 2006.

Entrevista al diputado **Jorge Zermeño Infante, Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados de la LX Legislatura**, concedida a los representantes de los medios de comunicación, durante la ceremonia del XII aniversario del Museo Legislativo “Los Sentimientos de la Nación” en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Diputado, ¿su opinión sobre el tema Oaxaca?, la APPO está amenazando con que si no se va Ulises Ruiz no va a permitir la toma de posesión de Felipe Calderón.

RESPUESTA.- Creo que ya no caben los radicalismos en este país; ni un grupo, ni una persona, ni intereses determinados pueden estar dictando las políticas del pueblo de México; nadie puede estar sometido a los intereses de grupos radicales, llámense como se llamen.

PREGUNTA.- ¿Pero no está en riesgo esta toma de posesión?

RESPUESTA.- Por supuesto que no; cómo va a estar en riesgo la toma de posesión del Presidente electo por las expresiones de un grupo como éste; de ninguna manera.

PREGUNTA.- ¿Tampoco habrá cambios, ahora que ya se canceló el desfile del 20 de noviembre? ¿No se prevé algún cambio para esta ceremonia del primero de diciembre con Felipe Calderón ante los amagos de la APPO?

RESPUESTA.- No, de ninguna manera; lo he dicho reiteradamente, la toma de posesión será el primero de diciembre aquí en San Lázaro, frente al Congreso.

PREGUNTA.- Diputado, sin embargo Gobernación dice que si no hay regreso a clases habrá un operativo en Oaxaca y el magisterio ya va por el no regreso a clases, e incluso el viernes se prevé sitiar la ciudad porque no renuncia Ulises Ruiz.

RESPUESTA.- No sé qué vaya a pasar; lo que puedo decir es que he escuchado algunas expresiones de que van a volver a clases antes de fin de mes; ojalá y así sea por el bien de todos los niños y las niñas que han dejado de tener clases desde hace más de cinco meses.

PREGUNTA.- ¿Coincide usted con el diputado Héctor Larios en el sentido de que a Oaxaca ya le llegó su tiempo y que la fuerza pública, de la mano de Gobernación, ya tiene que entrar para solucionar este conflicto antes de la toma de posesión de Felipe Calderón?

RESPUESTA.- Lo que digo es que la sociedad de cualquier lugar le debe exigir al Estado en general, la seguridad de los derechos que tenemos todos para transitar, para caminar en paz, y para eso existen las fuerzas de seguridad pública, para prevenir el delito, para resguardar la seguridad de las personas y de sus bienes.

Creo que es un justo reclamo de la gente de Oaxaca el buscar que las cosas vuelvan a la normalidad.

PREGUNTA.- Pero no se cumplió con su justo reclamo de que se fuera Ulises. Usted mismo alguna vez dijo que lo mejor sería que pidiera licencia, sin embargo el señor no lo ha hecho.

RESPUESTA.- No sé si el reclamo sea justo o no; yo lo que he dicho es que la salida de Ulises ayudaría mucho a que las cosas se resuelvan en Oaxaca, porque ningún gobernante puede estar por encima de la tranquilidad, de la paz.

El poder no significa autoridad, y yo lo que veo es que la autoridad en este momento no la tiene el gobernador Ulises.

PREGUNTA.- ¿Entonces ya no hay autoridad en Oaxaca?

RESPUESTA.- Yo no veo que haya una autoridad adecuada; puede tener el poder, tampoco coincido con los reclamos radicales de que se ponga como única condición la salida del gobernador; lo he dicho reiteradamente.

Pero sí creo que frente a eso y frente a una realidad para buscar que las cosas se pacifiquen, que puedan encontrarse caminos de diálogo, el gobernador debería de ser sensible y poner de su parte para ir solucionando el problema en Oaxaca.

PREGUNTA.- Usted como representante del Poder Legislativo, el hecho de que el desfile del 20 de noviembre, tan tradicional, se haya cancelado ¿no es grave, no es delicado? ¿Cómo lo ve usted como representante del Poder Legislativo?

RESPUESTA.- Creo que la Revolución Mexicana poco tenía qué ver con el deporte; es un evento de los mexicanos y con motivo del 20 de noviembre se conmemoraba este desfile desde hace muchos años; es un evento que con el tiempo había venido a menos, porque tampoco desfilaban ni todos los deportistas y, bueno, es un simple evento, no tiene nada qué ver una cosa con otra.

PREGUNTA.- Diputado, ¿usted cree realmente, hablando en plata, que el gobierno federal de Vicente Fox va a resolver el problema de Oaxaca antes de irse, son 157 días, no se ha solucionado el problema y a ellos les quedan por lo menos 40 días, ¿cree en esta promesa presidencial?

RESPUESTA.- Nos toca a todos; no le echen la culpa a Fox; el problema, él lo ha dicho, es un problema local que nos afecta a todos, pero el problema se origina en Oaxaca.

PREGUNTA.- Pero él se comprometió a solucionarlo antes de irse, ¿confía en eso?

RESPUESTA.- Yo confío en que todos hagamos lo que nos corresponde para buscar que la gente en Oaxaca encuentre la solidaridad del gobierno en su conjunto, del Poder Legislativo, del Poder Ejecutivo, de los oaxaqueños en particular para que podamos resolver este problema.

PREGUNTA.- ¿Incluido el PRI, que está solapando al gobernador?

RESPUESTA.- Por supuesto, pero yo te aseguro que una buena parte del PRI también quisiera darle una salida adecuada a este conflicto.

PREGUNTA.- Diputado, la colaboración de los gobernadores del PRD, Amalia García, Lázaro Cárdenas y Zeferino Torreblanca, van a dar al Presidente electo Felipe Calderón, por el bien del país, ¿qué le parece esta postura del PRD?

RESPUESTA.- Me parece una postura madura, una postura realista, una posición que debemos asumir todos los mexicanos apoyando a nuestros gobernantes para que les vaya bien, si le va bien a nuestros gobernantes sean del partido que sean, le va bien a los mexicanos.

PREGUNTA.- ¿Qué resulta de esto?

RESPUESTA.- Me parece una actitud contraria a la lógica, a la realidad, el tratar de oponerse a que a un gobernante, llámese como se llame, venga del partido que sea, le vaya mal.

PREGUNTA.- ¿Qué le parecería que todos los perredistas asumieran esta posición, sería benéfico?

RESPUESTA.- Por supuesto; México necesita de partidos sólidos, fuertes, de partidos que caminen en base a su ideología, sus valores, a sus principios y no en base a dictados de caudillos.

PREGUNTA.- ¿Le está yendo mal a López Obrador?

RESPUESTA.- Por supuesto.

PREGUNTA.- ¿Con esto usted cree que se desinfla el movimiento lopezobradorista con esta actitud de ayer de los gobernadores perredistas?

RESPUESTA.- Creo que lo han desinflado ellos mismos, ellos mismos han ido cavando una tumba de un candidato que tuvo una participación muy importante, pero que ha querido imponerse a su partido, a sus simpatizantes, una serie de medidas más allá de cualquier situación adecuada.

O sea, nadie puede decir yo gané y no demostrarlo; nadie puede decir que hubo fraude y no lo demuestra; nadie puede estar hablando de una elección en donde solamente la expresión de él es la única que cuenta y descalificando a todo mundo, a sus adversarios, a los medios de comunicación, a quienes no lo apoyan.

Me parece que es una actitud simplemente de soberbia que no corresponde a reconocer que cuando no se tienen los elementos suficientes en una competencia para demostrar que se ganó limpiamente, mejor más vale reconocer la realidad; en la competencia se gana y se pierde.

SEGUNDA PARTE

PREGUNTA.- ¿Diputado, su opinión sobre este *ultimátum* que se dio en el estado de Oaxaca?

RESPUESTA.- A mí no me gustan los *ultimátum*, porque no estamos haciendo un pleito callejero, y creo que nadie puede estar hablando de *ultimátum* o de situaciones de esta naturaleza.

Creo que la radicalización de posiciones, de expresiones, en nada ayuda a que Oaxaca encuentre el camino de la tranquilidad, del orden, de la paz, de la legalidad; todo lo que esté fuera de eso me parece que debe de ser repudiado y quienes son actores de este conflicto debieran reflexionar, llámese APPO, maestros, gobiernos, para buscar poner cada quien lo que le corresponda y solucionar esto, si es que realmente quieren mejorar las condiciones sociales.

PREGUNTA.- Diputado, con respecto a este tema tan controversial de ayer, el de que se haya cancelado el desfile del 20 de noviembre, ¿su punto de vista?

RESPUESTA.- Es un evento que me parece que con el tiempo lo hacían solamente para cumplir con una tradición que muy poco tenía qué ver con los motivos de la Revolución Mexicana.

Creo que más que hacer desfiles lo que necesita el deporte son recursos para promoverlo en serio, por todas partes; necesitamos apoyos deportivos a nivel municipal, estatal y nacional y no con desfiles.

Yo creo que un desfile como éste salía muy caro y nada tiene qué ver con el motivo del aniversario de la Revolución Mexicana; qué bueno que se cancele esto y ojalá que los recursos que se iban a destinar se reflejen en apoyos deportivos.

PREGUNTA.- ¿Esto se ha vinculado con la toma de posesión de López Obrador?

RESPUESTA.- No hay ninguna toma de posesión; es el anuncio que ha hecho este señor para autonombrarse lo que el pueblo no le dio a través del voto.

Muchas gracias.

- 00000 -

CGCS/DI/DR/HVG